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ESTÁ DECIDIDO

Governo e SuperVia mantêm negociações 
para execução do serviço de trens

O
Governo do Esta-
do e a SuperVia, 
responsável pelo 
serviço de trens 
do Rio de Janei-
ro, realizam ne-
gociações para 
manter a exe-

cução do serviço, depois da desis-
tência da concessão do sistema pela 
empresa Mitsui, principal acionista 
da Gumi Brasil Participações, que 
controla a concessionária. No dia 
26 de abril, o grupo japonês enviou 
um ofício à Secretaria de Estado de 
Transportes comunicando a falta de 
interesse em continuar no comando 
das operações.
De acordo com a Gumi Brasil, as ne-
gociações continuam para a troca do 
controle acionário, mas a SuperVia 
vai permanecer como prestadora de 
serviço, mesmo sob o comando de 
um novo grupo controlador. A em-
presa explicou ainda que as trativas 

entre o Governo do Estado e a con-
cessionária acontecem em separado.
A Setrans informou que as nego-
ciações para a saída do controlador 
acionário da SuperVia estão em an-
damento e apontou a necessidade de 
mais tempo para as tratativas, para 
que a transição seja realizada "da 
melhor forma possível, com transpa-
rência e tranquilidade, preservando 
o serviço aos usuários", disse a pasta. 
Confira a nota na íntegra ao final.
A SuperVia tem a concessão da 
operação desde novembro de 1998, 
mas a Mitsui está à frente desde 
2019. O malha ferroviária do Rio 
tem 270 km de extensão e atende 
12 cidades da Região Metropolita-
na, transportando cerca de 350 mil 
passageiros. Depois do anúncio de 
desistência, o governador Claudio 
Castro afirmou que o sistema pas-
sará por uma transição para que 
um novo modelo de concessão seja 
implementado.

Governo informa que 
parcelas do 

seguro-desemprego 
via TED não foram 
pagas por falha no 

sistema; pagamento 
será no dia 23

O governo informou nesta sexta-feira 
(19) que parcelas do seguro-desem-
prego via TED não foram pagas no dia 
16, quando deveriam ter sido deposi-
tadas, por falha no sistema. O paga-
mento agora será no dia 23 deste mês.
O Ministério do Trabalho deu escla-
recimentos por meio de sua conta 
no Twitter.
"O MTE informa que apenas as par-
celas do seguro-desemprego pre-
vistas para pagamento via TED não 
foram pagas no dia 16/5, em virtu-
de de oscilações no sistema. O pa-
gamento será efetuado no dia 23/5, 
não sendo necessário o cidadão ou a 
cidadã realizar qualquer tipo de so-
licitação", disse o ministério.
Os pagamentos não realizados fo-
ram comunicados pela Caixa Eco-
nômica Federal ao Ministério do 
Emprego e Trabalho, devido à in-
disponibilidade na operação TED 
do Banco Central do Brasil.
No total, 45.335 parcelas do segu-
ro-desemprego não foram pagas. 
Segundo o MTE, as informações do 
pagamento estarão disponíveis para 
consulta dos trabalhadores na Car-
teira de Trabalho Digital, a partir 
das 12h do dia 20/05/2023.

Procon do Rio fará operação em postos para 
verificar redução dos preços dos combustíveis
O Procon do Rio fará, na próxima segunda-
-feira (22/05), uma operação fiscalizatória e 
de pesquisa em postos de combustíveis e 
em depósitos de GLP nas Regiões Metro-
politana, Serrana, dos Lagos, Costa Verde, 
Norte Fluminense, além de municípios da 
Baixada Fluminense. A ação visa verificar 
se os estabelecimentos estão atendendo à 
determinação do Governo Federal, quanto 
à redução do valor dos combustíveis para 
o consumidor final. A atuação do Procon 
Estadual cumpre uma solicitação da Secre-
taria Nacional do Consumidor em relação 
a efetividade da medida no Estado.
A redução de preços foi anunciada pela 
Petrobrás na última terça-feira (16/05) e 
os novos valores começaram a valer na 
quarta-feira (17/05). “Essa fiscalização vai 
garantir um preço justo na bomba para o 
consumidor. Foi uma decisão importante 

do Governo Federal e o Estado do Rio vai 
se esforçar para que a redução dos preços 
seja cumprida pelos estabelecimentos” as-
segura o Governador Cláudio Castro.
Com a redução de elementos que compõem 
o valor da gasolina, diesel e gás de cozinha 
nas refinarias, é esperado uma diminuição 
de R$ 0,40 por litro na gasolina, R$ 0,44 
por litro no diesel e de R$ 8,97 por botijão 
de 13kg. O preço médio esperado após essa 
redução é de R$ 5,20 para gasolina, R$ 5,18 
para o diesel e valor inferior a R$ 100,00 para 
os botijões de GLP. Segundo a Agência Na-
cional do Petróleo, em pesquisa realizada no 
período de 07/05 a 13/05, a média estadual 
da gasolina e do diesel, girava em torno de 
R$ 5,62 e do GLP, R$ 97,06.
Já nesta quinta-feira (18/05), foi realizada 
uma reunião com os representantes do 
Sistema Nacional de Defesa do Consumi-

dor, da Agência Nacional do Petróleo e do 
Conselho Administrativo de Defesa Eco-
nômica (CADE), para alinhar medidas e 
traçar parâmetros de monitoramento de 
preços dos combustíveis. “Iniciaremos 
esta operação na segunda-feira porque 
terá transcorrido o prazo necessário para 
que os fornecedores adequem seus esto-
ques e procedam o ajuste de preços” apon-
ta o Presidente do Procon Cássio Coelho.
De acordo com Coelho, a fiscalização 
deverá, por meio das notas fiscais, veri-
ficar o valor de venda dos produtos an-
tes da medida e realizar a comparação 
dos preços após a redução anunciada. 
“Entendemos que esta ordem visa a di-
minuição real dos valores dos combustí-
veis no preço final ao consumidor, e não 
aumentar de forma injustificada o lucro 
dos postos e depósitos de GLP” explica.

Operação em crise
Ainda em 2020, a SuperVia reduziu a 
circulação de trens alegando a perda da 
receita com a pandemia de covid-19 – 
40% menos em relação ao que era ob-
servado antes da pandemia. Na época, 
a concessionária alegou que a adequa-
ção buscava manter a sobrevivência fi-
nanceira da concessionária já que a ta-
rifa arrecada pela empresa é a principal 
fonte de custeio da Concessão.
Em fevereiro de 2022, a empresa 
anunciou que faria um reajuste na 
passagem: de R$ 5, o valor subiria para 
R$ 7. O aumento levaria em conta os 
custos fixos com a operação, que teria 
sido impactada com a inflação, além 
do aumento de furtos e vandalismos 
de materiais ferroviários, o que teria 
elevado o custo operacional.
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SERÁ MESMO?

Esposa de Mauro Cid admite à PF que usou certificado 
de vacinação falso e o responsabiliza por fraude

A esposa de Mauro Cid, 
Gabriela Cid, admitiu 
à Polícia Federal (PF) 
que usou certificado 
de vacinação falso e 
afirmou que a res-
ponsabilidade pela 

inserção dos dados falsos foi de seu 
marido, segundo fonte da investigação.
Gabriela Cid prestou depoimento 
nesta sexta-feira (19) em Brasília, 
no inquérito que apura suposto es-
quema de inclusão de dados falsos 
sobre imunização contra Covid-19 
em sistema do Ministério da Saúde.
A estratégia da defesa, de acordo com a 

fonte, é fazer com que Gabriela respon-
da apenas pelo uso de documento falso.
Em seu depoimento, a esposa de Cid 
se ateve ao que foi descoberto sobre 
ela na investigação: a existência de 
um cartão de vacinação contra Co-
vid em seu nome – este cartão com 
informações falsas foi apreendido na 
casa dela e do marido em Brasília, 
no mesmo dia em que ele foi preso.
À PF, Gabriela não soube dizer qual foi a 
participação de Ailton Barros no esque-
ma de inserção dos dados falsos de va-
cinação. Barros e Cid foram presos em 
3 de maio por suspeita de envolvimento 
no caso; Gabriela foi alvo de mandato de 

busca e apreensão, mas não foi presa.
Gabriela disse também que não ti-
nha conhecimento de que outras 
carteiras de vacinação, além da dela, 
também tinham sido adulteradas.
A fraude teria sido feita pelo marido 
de Gabriela, o tenente-coronel Mauro 
Cid, quando era ajudante de ordens 
do ex-presidente Jair Bolsonaro, para 
incluir informações falsas de vaci-
nação do então presidente e da filha 
dele, de Mauro Cid, Gabriela e das 
três filhas do casal, entre outros.
Na quinta-feira (18), Mauro Cid ficou em 
silêncio durante seu depoimento à PF.

E
m meio aos diversos 
depoimentos pres-
tados recentemente 
à Polícia Federal, o 
ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) 
disse estar sendo 
alvo de “perse-
guição” e que 

não há motivos para que sua prisão seja 
decretada. As afirmações foram feitas 
em uma entrevista publicada no site da 
revista Veja nesta sexta-feira (19).
Ao veículo, Bolsonaro respondeu per-
guntas sobre as investigações a respeito 
das joias que vieram da Arábia Saudita 
e sobre a suposta fraude em cartões de 
vacina contra a Covid-19. O ex-chefe do 
Executivo também falou sobre o tenen-
te-coronel Mauro Cid, seu ex-ajudante 
de ordens, sobre quem ele diz que nunca 
teve “nenhum motivo para desconfiar”.
Ao ser questionado sobre um possível 
constrangimento no fato de ter pres-
tado três depoimentos após retornar 
ao Brasil, Bolsonaro respondeu que é 
alvo de uma perseguição que, segundo 
ele, não era esperada que ocorresse nos 
moldes atuais. O ex-presidente exem-

plificou a declaração com o vazamento 
quase que imediato de sua oitiva na Po-
lícia Federal na última terça (16).
– O pessoal está vindo para cima de mim 
com lupa. Eu esperava perseguição, mas 
não dessa maneira. Na terça-feira, nem 
tinha deixado o prédio da PF ainda e a 
cópia do meu depoimento já estava na 
televisão. É um esculacho. Todo o meu 
entorno é monitorado desde 2021. Que-
braram os sigilos do coronel Cid para 
quê? Para chegar a mim – ressaltou.
Já ao ser perguntado se teria receio de ser 
preso, o ex-chefe de Estado respondeu que 
“não há motivos para isso”, mas ressaltou 
o histórico recente da Bolívia, onde a ex-
-presidente Jeanine Áñez foi condenada a 
dez anos de prisão sob a alegação de que 
teria promovido um golpe de Estado para 
derrubar o então presidente Evo Morales.
– É bom não esquecer o que aconteceu na 
Bolívia. A ex-presidente Jeanine Áñez as-
sumiu quando o Evo Morales fugiu para 
a Argentina. Depois, o outro lado voltou 
ao poder, ela foi presa e condenada a dez 
anos de cadeia (…). Para ter algum mo-
tivo que justificasse isso, eu precisaria ter 
feito pelo menos dez por cento do que ele 
[Lula] fez. E eu fiz zero por cento. Algu-

Bolsonaro diz que é perseguido e 
que nada justificaria sua prisão
Ex-presidente negou que tenha agido ilegalmente nos casos das joias e dos cartões de vacina

Presidente Jair Bolsonaro arrisca uma corrida em pista de atletismo recém-
-inaugurada em Cascavel (PR) - Isac Nóbrega/presidência da República

mas pessoas importantes, não vou dizer 
os nomes, já diziam antes de acabar o go-
verno que querem me prender. Uma pri-
são light, apenas para me carimbar com a 
pecha de ex-presidiário – resumiu.
Bolsonaro também discorreu sobre o 
caso das joias recebidas de presente da 
Arábia Saudita e destacou que nada foi 
feito às escondidas, mas dentro da lega-
lidade. O ex-presidente reconheceu, po-
rém, que pode ter ocorrido um “excesso 
de iniciativa” para resolver a questão.
– Quando soube [das joias], paguei 
missão, deve ter sido para o Cid: “Vê se 
pode recuperar”. Depois, vimos que ti-
nha um ofício do MME [Ministério de 
Minas e Energia] buscando recuperar 
na Receita, então não foi nada no grito. 
Tem ofício, email, tudo – reforçou.

Já ao abordar a questão da inserção de 
seus dados em cartões de vacinação, 
fato investigado na Operação Venire, 
da Polícia Federal, Bolsonaro disse que 
não há qualquer problema de sua parte 
nessa situação e denunciou uma possí-
vel parcialidade na apuração do caso.
– Da minha parte não tem problema ne-
nhum. Eu não precisava de vacina para 
entrar nos EUA. A minha filha também 
não precisava de nada. Estão investi-
gando essas fraudes de 2022, tudo bem. 
Mas ninguém está investigando aquela 
outra que aconteceu em 2021. Alguém 
entrou no sistema usando o endereço 
lula@gmail para falsificar meu cartão 
de vacina. O cara pode ser ligado ao PT. 
Por que não estão investigando? São 
parciais, na verdade – completou.
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17 traficantes são presos em Parada de Lucas

O secretário de Estado de Polícia Civil classificou a ação como 'um trabalho de excelência', após prender 17 
criminosos e apreender arsenal com mais de 15 armas de grande porte. Segundo a corporação, ninguém ficou ferido.

Polícia Civil do Rio de Janeiro 
classificou como "um traba-
lho de excelência" a operação 
desta sexta-feira (19), em 
Paarada de Lucas, na Zona 
Norte, contra um plano de 
invasão de traficantes do 
Terceiro Comando Puro 

a comunidades dominadas por facções rivais. Ao 
todo, 17 suspeitos foram presos e um arsenal com 
mais de 15 armas de grande porte foi apreendido. 
Os armamentos foram avaliados em mais de R$ 
1 milhão.
Ao longo da ação, um pai e sua filha foram feitos 
reféns por cerca de 1h, por um grupo de sete 
criminosos. Segundo os policiais, a situação foi 
contornada e os bandidos presos. Os dois ino-
centes foram salvos e passam bem.
Diferente de outras operações das forças de se-
gurança do Rio de Janeiro, a ação em Parada de 
Lucas não teve registro de feridos. Segundo o 
secretário de Estado de Polícia Civil, delegado 
Fernando Albuquerque, essa é a nova linha de 
atuação da corporação.
"Hoje nós realizamos mais uma grande ope-
ração da Polícia Civil, com resultado excelen-
te, assim como foi a operação do salgueiro em 
março, em São Gonçalo, que eu fiz questão de 
manifestar a operação como vitoriosa. A de 
hoje também foi do mesmo nível. Um trabalho 
de excelência. Um trabalho pautado na inteli-
gência. Essa é nossa linha de atuação", comen-
tou o secretário durante coletiva de imprensa.
O diretor de polícia especializada, delegado 
Felipe Cury, reforçou que ninguém foi baleado 
porque os criminosos não reagiram a chegada 
dos policiais no esconderijo onde estavam.
"Não tivemos nenhum criminoso baleado, ne-
nhum criminoso neutralizado. Todos devida-
mente presos. Isso porque a reação da polícia 
depende da reação do criminoso. Não houve re-
ação dos marginais no local. Então todos foram 
devidamente presos e apresentados e ficarão à 
disposição do judiciário, onde responderão pe-
los seus crimes", comentou Cury.
"Nenhum ferido. Zero. Nem traficante, nem 
inocente, nem policial", reforçou o delegado 
Marcos Amim.

A
Bunker em ONG onde 10 traficantes foram presos tinha porta automática, 
dois cômodos e saída para fuga — Foto: Divulgação

No bunker em Parada de Lucas, 10 traficantes foram presos e um arsenal 
com fuzis, pistolas e granadas foi apreendido. — Foto: Divulgação

Bunker em ONG de fachada
Entre os 17 traficantes presos nesta sexta-
-feira, 10 estavam escondidos em um bunker 
construído no terreno de uma ONG. Segundo 
os investigadores, os donos do projeto social 
têm ligação com o tráfico local.
De acordo com os policiais que participaram da 
operação, esse modelo de esconderijo encontrado 
em Parada de Lucas é comum em outras favelas 
do Rio de Janeiro. Contudo, os agentes ressaltaram 
que o espaço encontrado nesta sexta era "enge-
nhoso", fruto de uma obra bem estruturada.
O delegado Marcos Amim, titular da Delegacia de 
Repressão a Entorpecentes (DRE), contou que o 
bunker do tráfico tinha uma porta automatizada, 
que abria através de um controle remoto. O espaço 
interno era dividido em dois cômodos, sendo que 
um deles estava ainda em obra, para a instalação de 
cozinha e banheiro. O objetivo seria possibilitar que 
os criminosos ficassem no local por mais tempo.
"Havia um dispositivo automatizado para abrir 
a porta. Dentro eram dois cômodos, um cômo-
do relativamente confortável. Também contava 
com uma escada para a área superior. Que seria 
uma área de fuga. Havia uma entrada pela pa-
rede e uma escada no topo, uma saída de emer-
gência", descreveu o delegado.
Os investigadores disseram que os responsá-
veis pela ONG tinham conhecimento sobre o 
esconderijo. Os policiais disseram não ter dú-
vidas que a ONG e seus donos trabalham para 
o tráfico de drogas da região.
"Foi uma obra de grande vulto. Impossível de se 
fazer sem que houvesse anuência daqueles respon-

sáveis por essa ONG de fachada. Agora temos ma-
terialidade para se colocar no papel que o respon-
sável principal da ONG, que se dizia ter largado o 
tráfico de drogas, ainda faz parte do narcotráfico. 
Ele ainda é uma peça fundamental para a organi-
zação criminosa", disse o delegado da DRE.
A polícia identificou que Jose Cláudio Fontoura 
Piúma, conhecido como Gaúcho, é o responsá-
vel pela ONG suspeita. Segundo a Polícia Civil, 
ele segue sendo investigado.
"Para quem tinha dúvidas de que algumas organi-
zações não governamentais (ONGs) estão direta-

mente ligadas ao narcotráfico, essa operação de hoje 
acaba de espancar qualquer dúvida. A ONG fazia 
algumas atividades próprias de organizações não 
governamentais, justamente para camuflar o seu 
verdadeiro viés, que era esconder armamento do 
tráfico e esconder criminosos da justiça. Hoje nós 
temos uma prova cabal que ONGs estão sim ao lado 
do narcotráfico", argumentou Marcos Amim.
"É importante destacar que não são todas. 
Existem sim ONGs sérias, mas muitas delas 
servem tão somente como fachada e proteção 
do narcotráfico", ponderou o delegado da DRE.

Inocentes feitos refém
Durante a coletiva de imprensa para explicar de-
talhes da operação em Parada de Lucas, a cúpula 
da Polícia Civil informou que os policiais foram 
recebidos por tiros quando entraram na favela.
Enquanto um grupo foi na direção da ONG sus-
peita, outros agentes seguiram em confronto com 
criminosos em fuga por becos e vielas.
Esses traficantes invadiram uma casa, onde fize-
ram um pai e sua filha de refém. Ao todo, sete cri-
minosos mantiveram os dois inocentes sob suas 
armas por cerca de 1 hora.
"Sete traficantes entraram em confronto com uma 
equipe da DRFA e invadiram uma casa, onde to-
maram um pai e uma filha menor de idade como 
reféns. Houve todo um protocolo de gerenciamen-
to de crise, isolamento, negociação, e esses sete 
indivíduos, com sete fuzis, foram presos e suas 
armas apreendidas", explicou o delegado da DRE.

Planos de expansão
A operação desta sexta em Parada de Lucas ti-
nha como objetivo conter os planos de expansão 
do grupo criminoso comandado pelo traficante 
Álvaro Malaquias Santa Rosa, o Peixão.
Nos últimos dias, a polícia obteve a informação 
de que traficantes chefiados por Peixão planeja-
vam invadir comunidades dominadas por gru-
pos criminosos rivais e estabeleceram Parada de 
Lucas como base.
Segundo o Setor de Inteligência, durante a 
madrugada houve uma movimentação de tra-
ficantes de outras localidades, principalmente 
do Complexo de Camará (Vila Aliança, Coréia, 
Sapo e Rebu), em direção a Lucas.
"A operação de hoje é resultado de um traba-
lho de inteligência. Essa facção que domina 
essa região, já está comprovado, que tem 
intima relação com milicianos e tem partici-

pado de diversas guerras no estado do rio de 
janeiro", disse Pedro Medina, subsecretario 
operacional de Polícia Civil.
"Nossa ação de hoje foi cirúrgica no sentido de 
impedir que houvesse uma movimentação in-
tensa de criminosos pela cidade do Rio de Janei-
ro e região metropolitana e causar uma guerra 
e um eventual massacre em uma disputa terri-
torial entre facções criminosas e entre crimino-
sos", acrescentou o delegado Felipe Cury.
Os agentes do estado celebraram o total de 
17 presos na ação policial. Segundo eles, a 
cúpula da facção comandada por Peixão foi 
presa nesta sexta.
"Com exceção do chefe que acabou não sen-
do capturado hoje, toda a cúpula daquela 
facção que age naquela localidade foi presa 
(...) A ação de hoje deu um duro golpe em 
toda a hierarquia dessa facção", disse Cury.

A operação
Ao todo, 17 homens foram presos — 10 deles es-
tavam em uma espécie de bunker e se renderam 
rastejando. Os agentes encontraram pelo menos 15 
fuzis, uma metralhadora ponto 30, uma metralha-
dora ponto 50, munição, granadas e drogas.
Ao longo da manhã, houve tiroteio em diferen-
tes pontos de Lucas. Trens do ramal de Grama-
cho da Supervia deixaram de circular por pelo 
menos uma hora, por precaução. Pela comuni-
dade, traficantes atravessaram caminhões e ôni-
bus como barricadas, a fim de tentar impedir o 
avanço das forças de segurança.

Entre os presos estão, segundo a polícia:
• Alexandre Barbosa Germano Junior, o BG, braço 

direito de Peixão e número 2 do Complexo de Israel
• Giovani Barbosa Coutinho, o Stuart Little, ge-

rente geral de vigário geral)

• Wendel Rodrigues Oliveira, o Noventinha, um 
dos homens de guerra da quadrilha.

A ação contou com agentes da Delegacia de Re-
pressão a Entorpecentes, do Departamento-Ge-
ral de Polícia Especializada e da Core, a força de 
elite da Polícia Civil.
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JAPERI
Prefeitura impede fechamento da agência 
do Banco Itaú de Engenheiro Pedreira

Prefeitura de Japeri con-
seguiu com uma limi-
nar nesta sexta-feira 
(19) junto a 2ª Vara 
Cível da Comarca da 
cidade, garantindo 
a manutenção da 

agência bancária do Itaú, em Engenheiro 
Pedreira. A Agência do banco na região 
fecharia na próxima quarta-feira (24). 
A decisão é do juiz Leopoldo Heitor 
de Andrade Mendes Júnior. No pedido 
feito ao Judiciário, a prefeitura alegou 
grandes prejuízos aos servidores muni-
cipais e a população de modo geral que 
possuem suas contas bancárias no Itaú, 
e que tirar a agência da cidade geraria 
transtornos, uma vez que precisariam 
ir para Paracambi, que seria agência es-
colhida pelo banco para dar continui-
dade aos serviços que paralisados em 
Engenheiro Pedreira. 

No documento também diz que o 
contrato entre o Itaú e a Prefeitura de 
Japeri, que tem como cláusula a ma-
nutenção dos serviços do banco na ci-
dade segue em vigor, e mesmo que a 
empresa manifeste vontade de sair do 
município, precisaria fazê-lo de forma 
mais planejada, não da maneira como 
pretende o banco, de forma abrupta, e 
sem planejamento.
“A suspensão, ao menos por ora, da de-
cisão de fechamento da agência do réu 
neste município é uma medida neces-
sária, inclusive para que, se for o caso, 
a mencionada agência seja futuramente 
fechada, porém de modo responsável e 
programado, sem que o próprio réu seja 
civilmente responsabilizado por eventu-
ais danos”, diz um trecho da decisão. 
No pedido concedido, a prefeitura refor-
ça que mantém contrato com o banco, 
que recebe toda a arrecadação tributá-

Itaú fecharia as portas na próxima quarta-feira (24) e passaria suas atividades para a agência de Paracambi. Alegação da empresa é de que o contrato com o 
município estaria prestes a vencer

O
Vereador Rodrigo Bondim permanece no cargo após decisão da justiça; 
parlamentar sofre perseguição política do presidente da Câmara

clima ficou tenso essa 
semana na Câmara Mu-
nicipal de Mangaratiba, 
na Região Metropolita-
na do Rio. O presiden-
te da Casa Renato José 
Pereira (Prof. Renato 

Fifiu) queria a todo custo tirar o vere-
ador Ricardo Bondim do cargo. Bon-
dim é suplente e ocupa a vaga porque 
o vereador titular Nielson Kipoke dos 
Santos, mais conhecido como Juninho 
de Jacareí está afastado da cadeira.
Desde que ele assumiu a cadeira no lu-
gar de Juninho de Jacareí, a persegui-
ção política por parte do presidente da 
Casa, Renato Fifiu,  só tem aumenta-
do contra o parlamentar, em razão de 
vários requerimentos de informações 
contra a administração mangaratibana.
De acordo com o Regimento da Câ-
mara de Vereadores, o afastamento de 
Juninho de Jacareí do cargo duraria 
45 dias. Em seu pedido de afastamen-
to, Juninho alegou que estaria pedindo 

esse afastamento por “motivos pesso-
ais”. Entretanto, o pedido aconteceu 
pelo fato dele ter sido preso acusado de 
envolvimento na morte de jovens que 
vendiam drogas na cidade. Na ocasião, 
Juninho de Jacareí teria disparado ao 
menos dez vezes contra os suspeitos, 
segundo apurou o Jornal Povo.
Apesar do prazo de 45 dias de afasta-
mento de Juninho de Jacareí ter acaba-
do, ele não foi até a Câmara de Man-
garatiba solicitar o retorno ao cargo, 
como manda o regimento da Casa, por 
motivos óbvios.  Nesse caso, Rodrigo 
Bondim já tinha total acesso a cadeira 
do legislativo, mas teve alguns enfren-
tamentos com Renato Fifiu para que 
isso não acontecesse. O último desses 
enfrentamentos foi tão intenso, que 
Bondim precisou buscar a justiça, atra-
vés de um mandado de segurança para 
assegurar sua permanência no cargo, 
pois Fifiu havia determinado sua saída 
da Câmara de forma arbitrária.

Multa diária de R$ 5 mil à Câmara 
de Mangaratiba
A justiça instituiu uma multa de R$ 5 mil 
por dia ao presidente da Câmara, vereador 
Professor Renato Fifiu, caso ele não con-
cedesse retorno de Rodrigo Bondim ao 
gabinete. Pelas redes sociais, Rodrigo co-
memorou sua permanência na Casa.
“A Justiça aceitou o Mandado de Segu-
rança que eu impetrei contra o Vereador 
Presidente Renato Fifiu, e decidiu o se-
guinte: SUSPENDER o ato administra-
tivo DA PRESIDÊNCIA da CÂMARA 
MUNICIPAL DE MANGARATIBA exa-
rado e enviado ao Impetrante, mantendo 
o mesmo no exercício do cargo de verea-
dor até a prática de vontade do vereador 
titular Nielson Kopke dos Santos (Juni-
nho de Jacareí) ou outro ato que desabo-
ne seu mandato, pelos motivos expostos 
na exordial, sob pena de multa diária de 
R$ 5.000,00 ( cinco mil reais). Agradeço a 
DEUS e a todos os amigos o apoio, cari-
nho e solidariedade” disse o vereador em 
um post no seu perfil no Instagram.

A

ria municipal, movimentação bancária, 
investimentos públicos e folha de paga-
mento de servidores, além disso, busca 
a manutenção pelo bem do melhor in-
teresse da população japeriense, que fi-
caria sem o serviço bancário na região.

Em sua decisão o magistrado deter-
minou a realização uma audiência 
especial para a próxima quarta-feira 
(24/6), às 13h, para um possível acor-
do entre as partes.

Leia a integra da Decisão no site 
do Jornal Povo:

2
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O PREÇO DA CORRUPÇÃO

O
Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) con-
firmou a cassação 
do mandato do Pre-
sidente da Câmara 
de Vereadores de 
Engenheiro Paulo 
de Frontin, Júlio 
Cesar. A sentença 

faz parte do processo sobre fraude à cota de 
gênero nas eleições de 2020.
O que ainda mantém Júlio César na cadeira 
de vereador é um recurso judicial ao Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). De acordo com 
a decisão da juíza da comarca de Paulo de 
Frontin, Drª Denise Salume Amaral do Nas-
cimento, a chapa do Cidadania, partido que 
Júlio César é presidente do diretório na ci-
dade, não cumpriu a determinação legal de 
destina 30% das vagas de vereadores a mu-
lheres nas eleições municipais de 2020. De 
acordo com apuração do JORNAL POVO, 
dentro desse esquema de candidaturas fic-
tícias também estava a filha de Júlio César, 

Juliana da Silva Sereno, que participou em 
troca de cargos e outros favores dentro da 
máquina pública de Engenheiro Paulo de 
Frontin que seriam dados a ela e ao pai.
No mês passado o Tribunal Regional Elei-
toral do Rio de Janeiro (TER/RJ) mante-
ve a impugnação da chapa proposta pela 
promotora da Zona Eleitoral de Paulo de 
Frontin, Drª Ivany de Souza Bastos, que 
argumentou que três candidatas da época, 
Marcela Ramos da Silva Serraniza, Jorgina 
de Fátima da Silva e Juliana da Silva Sere-
no, que tinham candidaturas falsas, haviam 
renunciado. Essas renúncias chamaram 
atenção da justiça, pois foram feitas em um 
momento em que não era mais possível re-
alizar a substituição das mesmas por outras 
eventuais candidatas. Foi nesse momento 
que a fraude eleitoral teria sido comprova-
da. Na ocasião, a candidata Marcela chegou 
a fazer um post nas redes sociais. O que 
ela e as outras candidatas alegam é que só 
renunciaram porque sofriam ameaças dos 
grupos de oposição ao governo.

Presidente da Câmara de Engenheiro Paulo de 
Frontin está prestes a perder o mandato
Sentença do TRE se dá por envolvimento candidaturas fictícias de mulheres nas eleições de 2020; 

filha do vereador também participou do esquema.

Investigado em outros esquemas
O vereador Júlio César coleciona uma lista de 
investigações do Ministério Público. Ele tam-
bém esteve envolvido no esquema que afastou 
Maneko Artemento da prefeitura da cidade, 
fraude nas licitações do município. De acordo 
com as investigações, as licitações eram mon-
tadas a fim de favorecer, tanto o Maneko, Júlio 
César e outros vereadores da Casa. As empre-
sas eram escolhidas a dedo, para que os mem-
bros da organização criminosa pudessem em-
bolsar o dinheiro dos contratos.

Chuva de irregularidades
Como se já não bastasse fraude a cota 
de gênero, outro caso chamou a atenção 
do Ministério Público. O Presidente da 
Câmara de Vereadores, teria montado 
uma espécie de chapa fantasma com ou-
tros candidatos ao legislativo na época, 
buscando atingir o quociente eleitoral, 
apenas para a obtenção de uma cadeira 
na casa legislativa. Dois casos intrigan-
tes, são dos candidatos Rafael Monsores 
Rodrigues, que teve seu registro de can-
didatura indeferido; e Carlos Frederico 
de Macedo, que teve sua candidatura 
anulada.
Outro ponto que chama a atenção na 
chapa do Partido cidadania na cidade, 
foi a falta de movimentação de recursos 
financeiros, de recebimentos de doações 
ou qualquer pagamento a fornecedores 
por maioria dos candidatos a vereador.
Por fim, o MPE argumentou que, em 
função da manobra, o Partido Cidadania 
não atendeu à regra do artigo 10, § 3º, 
da Lei Federal nº 9.504/97, que estipula 
os percentuais mínimos de candidaturas 
femininas, e, devido ao Partido Cidada-
nia apresentar candidaturas "fictícias" de 
mulheres, possibilitou que ele pudesse 
lançar mais candidatos homens.

Júlio César, presidente da Câmara de Eng. Paulo de Frontin, 
participou do esquema de fraude de cotas de gênero

O JORNAL POVO, convidou o es-
pecialista em direito eleitoral, Dr. 
Luiz Torres, para falar sobre o tema:

“Dificilmente o Presidente da Câ-
mara de Engenheiro Paulo de 
Frontin, manterá o cargo até o final 
do mandato, pois o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), já estabeleceu 
entendimento de anulação de toda 
a chapa do partido, nos casos de 
fraude nas cotas de gênero, tendo 
em vista que historicamente, essa 
regra foi criada para garantir par-
ticipação igualitária entre homens 
e mulheres, garantindo que as mu-
lheres concorram a cargos eletivos, 
buscando a representatividade na 
política.” Assegurou o especialista
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Por Luiz Torres

Presidente da Câmara de Nova Iguaçu bate-boca 
com pré-candidatos durante sessão

Guapimirim marcará presença na abertura da 
Temporada de Montanhismo 2023, no Rio

Grupo foi cobrar votação do projeto que aumenta o número de cadeiras no legislativo da cidade.

CRISE NA TERRA DAS LARANJAS

Presidente da Câmara de Vereadores Dudu Reina (PDT) / 
Foto: Reprodução Site CMNI

Políticos Iguaçuanos Cobram Aumento no Número de Cadeiras na 
Câmara de Vereadores / Foto: Reprodução Google Street View

A Câmara de Vereadores de Nova Igua-
çu foi palco de uma confusão genera-
lizada na última terça (16). Durante a 
Sessão Ordinária, presidente da Casa, 
Vereador Dudu Reina (PDT), perdeu 
o controle e bateu boca com um grupo 
político formado de pré-candidatos a 
vereadores, que foram ao local para rei-
vindicar que seja colocado em votação 
o projeto de emenda à lei orgânica do 
município, que aumenta o número de 
cadeiras daquela Casa Legislativa.
Vale lembrar que, o município de Nova 
Iguaçu, com mais de 800.000 (oitocen-
tos mil) habitantes pelo censo do IBGE, 
teria direito até 29 (vinte e nove) verea-
dores, conta hoje com 11 (onze) cadei-
ras no legislativo municipal, após duas 

reduções nas duas últimas legislaturas.
Segundo informações apuradas pelo 
JORNAL POVO, a demora em colocar a 
matéria em pauta na câmara seria pres-
são do atual prefeito Rogério Lisboa, que 
deseja que o projeto de lei seja votado, 
somente após a definição de seu sucessor.
O grupo formado por candidatos dos 
mais diversos partidos, realizará ma-
nifestação na próxima sessão, que será 
realizada na próxima terça (23), o argu-
mento é de que o governo vem pressio-
nando para atrasar a votação do projeto 
até o fim da janela eleitoral, evitando 
assim a fuga em massa de candidatos 
que desejem trocar de sigla partidária.
Aguardamos as cenas dos próximos ca-
pítulos dessa novela iguaçuana …

O município de Guapimirim, na Região 
Metropolitana do Rio de Janeiro, marca-
rá presença na abertura da Temporada 
de Montanhismo 2023 – Rio nas Monta-
nhas – que acontece das 7h às 21h desses 
sábado (20/5) e domingo (21), no Morro 
da Urca, na Zona Sul da cidade do Rio 
de Janeiro. O evento é promovido pela 
Federação de Esportes de Montanha do 
Estado do Rio de Janeiro (Femerj).
A Secretaria Municipal de Turismo de 
Guapimirim, que é copatrocinadora do 
Rio nas Montanhas, terá uma tenda e 
reforçará o potencial turístico da cidade 
para atividades recreativas e esportivas. O 
evento chega a 35ª edição e é a primeira 
vez que vez que Guapimirim participa.
“O trabalho que a gente tem se empenha-
do a fazer nesses dois anos é, também, 
o de fortalecer a identidade da cidade e 
suas principais vocações, tanto para os 
moradores da cidade quanto para os tu-
ristas. Dessa forma, a mensagem sobre 
os encantos de Guapi vai se espalhando 
cada vez mais. Poder mostrar as belezas 
singulares da região através de seus con-

juntos de montanhas ao lado do Rio, pra 
gente, torna tudo ainda mais significati-
vo”, comentou o secretário Municipal de 
Turismo, Mário Seixas.
Durante o evento, Guapimirim apre-
sentará o Elo Perdido e o Caminho das 
Rosas como duas novas opções de es-
caladas para os praticantes de esportes 
radicais. Nesse município estão: o Dedo 
de Deus – pico que é símbolo do monta-
nhismo no Brasil –, o Escalavrado, a Pe-
dra do Sino, a Cabeça de Peixe, o Garra-
fão, o Dedo de Nossa Senhora, os Portais 
de Hércules e a Agulha do Diabo. Todos 
esses locais situados no Parque Nacional 
da Serra dos Órgãos (Parnaso).
A presença de Guapimirim na Tempo-
rada de Montanhismo 2023 é mais uma 
etapa para reforçar a vocação turística 
dessa cidade. Em fevereiro deste ano, 
a prefeitura lançou uma plataforma e a 
marca turística ‘Guapi: o verde que faz 
bem’, em alusão ao fato de ser privile-
giado pela natureza e com quase 80% 
de seu território em áreas de proteção e 
de conservação ambiental.

Os organizadores do Rio nas Monta-
nhas esperam receber cerca de seis mil 
pessoas nos dois dias de atividades. Ha-
verá oficinas e workshops sobre temas 
ligados ao esporte, cinema na praça, 
tenda de exposição fotográfica, muro de 
escalada infantil, shows, gincanas, distri-
buição de mudas de plantas, sorteio de 

brindes e uma praça de alimentação.
As gincanas vão ocorrer na Praça Ge-
neral Tibúrcio, na Praia Vermelha, na 
Urca, com direito a troféu, cuja entre-
ga será feita no domingo (21) a partir 
das 17h30. Haverá escalada em veloci-
dade, corrida de revezamento, cabo de 
guerra e guerra de nós.

Montanhistas escalam o Escalavrado, em Guapimirim
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ATENÇÃO AOS PAIS

Alerta para os pequenos

Caxias prorroga prazo final da consulta 

pública da Lei Paulo Gustavo

O
livro ‘Pássaro de 
Seda’ (que significa 
pipa), da escritora 
Isa Colli, fala exa-
tamente sobre esse 
perigo. Para a au-
tora, não é preci-
so deixar de lado 

a tradição, desde que se tenha atenção. 
“Empinar pipa não é ilegal, é um pas-
satempo saudável, mas é preciso estar 
atento ao local onde se está praticando 
a brincadeira. E, claro, nunca se deve 
usar cerol. É só seguir as regras e res-
peitar o próximo que ninguém ficará 
exposto ao perigo”, opina.
Fábio, o personagem da obra ‘Pássaro 
de Seda’, fazia suas pipas só com a linha, 
nunca usava vidro moído para cortar 
as pipas como faziam alguns colegas 
porque ele aprendeu com seus pais 
que o cerol poderia causar acidentes. 
O livro chama atenção, inclusive, para 
a responsabilidade dos pais no âmbito 
cível pelas consequências da brincadei-
ra no caso de crianças e adolescentes.
O título também alerta para o perigo de 
soltar balões. Quando o Fábio vai com-
prar materiais para fazer seus papagaios, 

o vendedor sugere que ele faça um balão. 
O menino decide não levar adiante a 
ideia porque tinha consciência dos riscos 
de provocar uma tragédia na natureza.
“Eu também incluí na história esse 
tema porque, apesar de ser crime, ain-
da é muito frequente o hábito de sol-
tar balões no Brasil. Muitos ignoram 
os danos que podem provocar. E com 
o período das festas juninas se aproxi-
mando, nunca é demais fazer um apelo 
para que as pessoas tenham mais res-
ponsabilidade”, afirma Isa.
A história mostra, ainda, os locais apro-
priados para praticar a brincadeira e 
chama a atenção para materiais proibi-
dos na confecção do artefato. “Os lugares 
mais adequados são campos de futebol, 
praças abertas e outros espaços sem ris-
co para ciclistas, pedestres, motociclis-
tas, residências e aviões”, diz a escritora.  
Isa completa: “há um risco grande de 
acidentes também envolvendo linhas de 
energia elétrica, tanto para quem empi-
na a pipa, quanto para quem solta ba-
lões. Espero contribuir para lançar uma 
sementinha e conscientizar as crianças 
quanto aos riscos que existem nessas 
duas brincadeiras”, conclui a autora.

Proibido, cerol causa acidentes
e mortes no país 

Vítima mais recente foi medalhista 
paralímpico, em MG.

Livro alerta crianças sobre esse risco. 
Soltar pipa é um passatempo popular 
em quase todo país. No entanto, o há-
bito de colocar cerol na linha acaba tor-
nando a brincadeira prejudicial e até 
fatal para algumas pessoas. Esta sema-
na, a linha com vidro moído cortou o 
nariz do atleta paralímpico Ruiter Silva, 
medalhista de prata na natação na Rio 
2016, durante treino de bicicleta em 
Uberlândia. Poderia ter sido pior, se ele 
não estivesse de óculos. O objeto acabou 
protegendo o rapaz. Alguns casos termi-
nam com desfechos fatais, infelizmente.
O artigo 132 do Código Penal diz que ex-
por a vida ou a saúde de outra pessoa a 
perigo direto e iminente é crime passível 
de detenção, de três meses a um ano, se o 
fato não constituir crime mais grave.
A venda do cerol é proibida por lei em 
vários estados, como Minas Gerais, São 
Paulo e Rio de Janeiro.

Duque de Caxias - A Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e Turismo de Du-
que de Caxias informa que o prazo 
final para participação da Consulta 
Pública sobre a Lei Paulo Gustavo foi 
prorrogado. Agora os fazedores de 
cultura vão poder enviar sugestões 
até às 16h, do dia 31 de maio, por 
meio de formulário on-line: 
https://forms.gle/RcsMWvJJy8Xxwabe
A administração municipal reforça a 
importância da participação da so-
ciedade no processo de consulta pú-
blica para estruturar o Plano de Ação 
da Lei Paulo Gustavo no município.
A ação tem o objetivo de entender as 
demandas do setor cultural do mu-
nicípio e ouvir ideias, para a imple-
mentação da Lei, que tem como fun-
damento garantir ações emergenciais 
direcionadas a este seguimento. Teatro Raul Cortez, em Duque de Caxias
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AQUELE ABRAÇO !!!
SALVE ANDRÉA CHEIA DE GRAÇA! Neste final de semana, quem recebe o abraço especial da Resenha 
Cultural & Cia é a internacional multiartista, Andréa Ággata (Foto: Divulgação), de São João de Meriti. Cantora, 
compositora, atriz, apresentadora, bailarina, modelo, intérprete, rainha, musa, jurada, ela também é formada em 
gastronomia international, chef patissiere e Artes Cênicas. "No momento, estou investindo em minha carreira 
solo como cantora e trabalhando três hits: "Vou fazer subir tua pressāo", "I need you so much" (Eu preciso muito 
de você) e "Amigo kit banca", a mais recente", conta, acrescentando: "Uma nova turnê internacional está nos pla-
nos a começar pelo Japão e depois Europa". Há 20 anos na estrada, a musa fala quatro idiomas e confessa: "Amo 
o que faço". Aquele Abraço e mais sucesso, Andréa!!! Aquele Abraço!

Nesta edição, os escritores homenageados são Luiz Coelho Medina e Ivone Landim

Mauro Diniz comanda o
“Samba das 

Cabeleireiras"

C A FLINI – Festa Literária de 
Nova Iguaçu em sua terceira 
edição celebra os 190 anos 
da cidade. Este ano, os es-
critores homenageados são 

Luiz Coelho Medina e Ivone Landim. A 
abertura do evento será na terça-feira (23), 
às 14h, no auditório do Instituto Multidis-
ciplinar da Universidade Federal Rural do 
Rio de Janeiro (UFRRJ)- Rua Savério José 
Bruno, s/n, no Moquetá, próximo à subi-
da do viaduto da Posse.  
A Festa Literária é uma realização da 
Comissão do Plano Municipal do Livro, 
Leitura, Literatura e Bibliotecas de Nova 
Iguaçu (PMLLLB), integrada pela Prefei-
tura de Nova Iguaçu, através da Fundação 
Educacional e Cultural de Nova Iguaçu 
(Fenig), da Secretaria Municipal de Cul-
tura (Semcult), da Secretaria Municipal 
de Educação (Semed) e por represen-
tantes da sociedade civil, através da Rede 
Baixada Literária. O objetivo é democra-
tizar o acesso de qualidade à leitura e ao 
desenvolvimento literário, com a união de 
diversas expressões artísticas valorizando 
o território e a cultura iguaçuana.
A programação terá bate-papo com 

Desde a primeira edição a FLINI é sucesso entre escritores, 
poetas, poetisas e editores da Cidade (Foto: Flini/Divulgação)

Em plenária realizada na quinta-feira, 18, a 
Superliga Carnavalesca do Brasil apresentou 
sua nova diretoria para o carnaval 2024. Pe-
dro Silva (na foto com o vice financeiro, Flávio 
França, à esquerda), assume a presidência da 
entidade que comandará os desfiles das Séries 
Prata, Bronze e Avaliação. Pedro substitui Clay-
ton Ferreira, que se ausentou do comando da 
liga ao assumir o cargo de Secretário Executivo 
da Frente Parlamentar do Carnaval.
Pedro é profissional da área de marketing e 

possui vasta experiência no carnaval. Iniciou 
no mundo do samba tendo seus ensinamentos 
com a Vai-Vai. Atuou na gestão comercial da 
Liga RJ, aliada a bagagem adquirida no carna-
val de São Paulo, através da função de Captador 
de Recursos e Diretor de Marketing da Uesp.
"Quero deixar claro que meu objetivo como 
presidente desta instituição é dar continui-
dade ao trabalho do Clayton Ferreira. Pre-
tendo atuar para garantir a inclusão, trans-
parência e equidade, com olhar voltado para 

o futuro. Preservar as raízes, as tradições, o 
passado e o presente glorioso dos desfiles na 
Intendente Magalhães, o carnaval do povo, 
um dos maiores símbolos culturais do nos-
so país, também estão entre minhas metas", 
revelou o novo presidente.
Além de Pedro Silva, a nova diretoria é com-
posta por Flávio França, vice-presidente finan-
ceiro. O sorteio para os desfiles do carnaval de 
2024 acontecerão nos dias 17 e 24 de junho, 
com as Séries Prata e Bronze, respectivamente.

Pedro Silva é o novo presidente da Superliga Carnavalesca do Brasil

Sambista Mauro Diniz (Foto: Victor Hugo 
Gomes Ribeiro Reis/Divulgação) co-
manda a tradicional roda e a feijoada do 
“Samba das Cabeleireiras", neste domingo 
(21/05/2023), na Quadra do Marmita, em 
Duque de Caxias, a partir das 13h, com as 
presenças especiais dos sambistas Gilson 
Verde e Xande Uruguaio. 
No repertório, Mauro canta sucessos que fa-
zem parte da sua carreira como, “Te Gosto”, 
“Loucuras de uma Paixão”, “Papel de Pão”, 
“Nova Esperança”, “Sorriu Pra Mim”, “Do-
lores”, “Realidade”, “O Sol e a Brisa”, “Cheiro 
de Saudades”, entre outros mais. Mauro é um 
dos sambistas e compositores mais consagra-
dos da música popular brasileira. O cantor é 
herdeiro musical da mais nobre linhagem do 
samba, da “Velha Guarda da Portela” e filho 
do saudoso Monarco.
Além de ser músico autodidata, Mauro é 
compositor indiscutível. Compôs sucessos 
gravados por artistas renomados, dentre eles, 
Zeca Pagodinho, Roberto Ribeiro, Alcione, 
Beth Carvalho, Ivete Sangalo, Jorge Aragão, 
Arlindo Cruz, Jovelina Pérola Negra e Fundo 
de Quintal.
Valor: R$ 100 com direito a mesa, mais 4 fei-
joadas e 1 balde de latão. Reservas e vendas 
de ingressos: 21.96904-5800 / 96465-2220. A 
Quadra do Marmita fica na Rua Pedro Lessa, 
249, Jardim Leal, Duque de Caxias.

 &
 C
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Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Terceira Festa Literária de Nova Iguaçu 
reúne autores e amantes da leitura

autores; lançamentos de livros inde-
pendentes e editoriais, sarau, ocupa-
ção literária, apresentações artísticas, 
exposição fotográfica, doação de li-
vros, plantio literário fortalecendo a 
sustentabilidade e atividades voltadas 
à valorização da cultura local. 
Entre as atividades mais interativas estão 
programadas oficinas de escrita criativa, 

ilustração, mediação de leitura e carto-
nera (confecção de livro artesanal). Os 
eventos são gratuitos e em diversos lo-
cais de Nova Iguaçu, descentralizando as 
ações e democratizando a participação 
da sociedade na festa. A programação 
completa está no Instagram @flini.fes-
taliteraria e no site novaiguacu.rj.gov.br/
fenig/flini/ 
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a última quarta-feira 
(17/05) Neno Fer-
reira, presidente da 
ONG AGANIM 
Direitos Humanos, 
uniu forças a Co-
ordenadoria Mu-
nicipal de Diversi-

dade Sexual da Prefeitura e a Câmara de 
vereadores de Mesquita, na realização 
de um mega evento de conscientização 
que parou o centro da cidade; marcando 
o dia de Luta Contra a Lgbtfobia.
Além de material informativo sobre a 
COVID, tuberculose e HTLV, a gran-
de tenda montada na praça Elizabeth 
Paixão realizou teste rápido de CO-
VID e Tuberculose. Foram distribuí-
dos mais de 5000 preservativos mas-
culinos e femininos, distribuição de 
70 quentinhas entregues pelas mãos 
da madrinha do evento, a atriz Isa-
dora Ribeiro e pela embaixadora da 
ação, a influenciadora, Débora Oliver.
O ator Diogo Bonfim deu um tom de 
festa, e chamou a atenção de todos os 
passantes, com a sua animada represen-
tação da Narcisa; com direito a megafo-

ne e tudo. O evento contou ainda com a 
presença do ator e diretor João Procópio 
Ferreira Neto e sua mãe, Maria Ferreira; 
irmã da eterna Bibi Ferreira.
Paulo Martinelli, Diretor de Cultura do 
Sindicato dos Artistas do Rio de Janei-
ro, se mostrou encantado com a recep-
tividade do povo mesquitense diante da 
importância do tema; principalmente 
com o apoio de tantas pessoas impor-
tantes e formadoras de opinião. “Além 
da presença da coordenadora de diver-
sidade, Paulinha Única, Caio Barroso 
da CSPN e Laura Lee  da Saúde de Ni-
lópolis e ainda contou com a presença 
dos vereadores Marcelo Radar, Carlos 
Rangel, Marcel Roberto e o total apoio 
do presidente da Câmara, vereador 
Gelson Henrique, fez toda diferença 
para que o evento tivesse tamanha re-
percussão na cidade”, disse o padrinho 
do evento, se sentindo muito orgulhoso 
e com a certeza do dever cumprido.
Afinal, lutar contra o preconceito é uma 
luta de todos nós e, juntos, somos mais 
fortes e a nossa voz chega mais longe!

LGBTfobia Não!!!

UNIDOS PARA UM BEM MAIOR

Welington Fidelis se integra ao elenco de Linha Cruzada

N

Para Fidellis, (Welington Fidelis), o ano de 
2023 vem repleto de novidades, com a no-
toriedade desde quando começou a ser in-
tegrante do elenco da novela das 19 horas 
-  “Vai na Fé” da autora Rosane Svartman.
O ator que já participou de várias produ-
ções, entre elas as WebSéries: “Poder Pa-
ralelo” dando vida à um matuto vendedor 
de armas para as comunidades cariocas e 
“Contramão”, o qual atuou como  Agen-
te Civil Fidellis que combatia o tráfico de 
drogas tendo a produção Jony Nascimen-
to e Direção Geral Vitor Jorge Fidellis.
Atualmente, Fidellis está em gravações em 
cenas especiais em “É o Complexo”,  inter-
pretando um vilão que trabalha como car-
cereiro no maior Complexo Penitenciário.
E as novidades não param por ai!  Na 
WebNovela “Linha Cruzada”, produ-
ção independente pelo Rocywood Cine 

Produções, adaptado do livro Linha 
Cruzada da autoria Fabiana Escobar, 
tendo a direção de Bibi Perigosa.
Em ritmo forte de gravações e entrosado 
com o elenco, Fidellis é considerado ver-
sátil nas atuações, com outros papéis. Não 
será diferente, pois ele vai interpretar um 
traficante de codinome “WL”,  que tem as 
características como sanguinário, frio, cal-
culista e autoconfiante por ser homem de 
confiança do chefe do tráfico de drogas.
 “Fui tão bem recebido nessa história, 
um ambiente tão agregador que torço 
pra ver os desdobramentos do meu per-
sonagem na história", opina.
Linha Cruzada é uma trama cheia de 
nuances, que vai do romance perigoso 
entre um jovem casal de favela, e o retra-
to da vida atribulada daqueles que vivem 
no crime, entre outros muitos persona-

gens que deixam ainda mais empolgante 
e cheias de emoções essa série.
A web conta com um elenco de apro-
ximadamente 70 atores formado e 

atores em formação e as gravações 
são realizadas nas comunidades da 
Rocinha, no Rio de Janeiro e no mu-
nicípio de Nova Iguaçu.
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Fluminense tem lucro de R$ 1,6 milhão de 
bilheteria contra o Flamengo na Copa do Brasil

Diego Hernández chega ao Rio para assinar com 
o Botafogo: 'Um sentimento muito bonito'

A
CBF divulgou o bor-
derô de Fluminense 
0 x 0 Flamengo da 
última terça-feira 
no Maracanã, pela 
partida de ida das 
oitavas de final da 
Copa do Brasil, 
que teve público 

de 54.362 pagantes e 59.295 presentes. 
Da renda de R$ 3.564.460,00, sobrou 
um lucro de R$ 1.601.051,25. Apesar do 
clássico ter sido com torcida dividida, 
a bilheteria ficou toda para o Tricolor, 
mandante do clássico.
O clube também tem uma receita de 
consumação dos bares que não entra no 
borderô e recebe R$ 4,50 por pessoa den-
tro do estádio. Ou seja, contra o Flamen-
go houve mais um lucro de R$ 266.827,5, 
o que aproxima a receita tricolor do jogo 
para perto dos R$ 2 milhões.
O lucro da bilheteria é calculado após 
o abatimento do valor das despe-
sas do jogo, que no Fla-Flu foi de R$ 
1.963.408,75. O custo mais elevado foi 
o o que consta na rubrica "despesas do 
estádio", que envolve o aluguel do Ma-

racanã e as contas de consumo (como 
luz e água), que deu pouco mais de R$ 
1 milhão (R$ 1.022.730,48). Em seguida 
vem 5% INSS (R$ 178.223,00), taxa Ferj 
(R$ 165.288,00), ingresso promocional 
(R$ 161.050,00) e confecção e venda e 
pré-venda de ingressos (R$ 156.659,37).
Apesar das altas despesas do estádio, o 
Fluminense vem conseguindo lucrar 
com os jogos no Maracanã pela grande 
presença de público. Somando as recei-
tas contra Cuiabá e Vasco, o lucro foi 
acima de R$ 1 milhão. Contra River Pla-
te (Argentina) e The Strongest (Bolívia), 
a Conmebol não divulga o borderô, mas 
o clube também obteve bons resultados 
financeiros. A última partida com pre-
juízo na bilheteria foi diante do Paysan-
du, pela Copa do Brasil, quando fechou 
em R$ 8.439,43 no vermelho.
O Fla-Flu do de volta, que decidi-
rá quem avança para as quartas de 
final da Copa do Brasil, será no dia 
1º de junho, às 20h (de Brasília), 
novamente no Maracanã. Quem ga-
nhar se classifica, e um novo empate 
por qualquer placar levará a disputa 
para os pênaltis.

Reforço do Botafogo para a segunda 
janela de transferências, o meia-a-
tacante uruguaio Diego Hernández 
desembarcou no fim da tarde desta 
sexta-feira (19), no Aeroporto San-
tos Dumont, acompanhado de fami-
liares e empresário para assinar com 
o Glorioso por três temporadas.
A negociação com o Montevideo 
Wanderes (URU) foi fechada por 2,2 
milhões de dólares (cerca de R$ 11,1 
milhões na cotação atual) por 70% 
dos direitos econômicos do jogador. 
Diego, em entrevista ao site "ge", es-
cancarou a felicidade pelo acerto.
"É um sentimento muito bonito, estou 
muito contente em poder vir. Sobre a 
preparação, me sinto bem, me sinto pre-
parado para jogar. Tinha desejo de che-
gar ao país e mostrar meu futebol", disse.

Diego Hernández só poderá estrear 
pelo Botafogo a partir do dia 3 de 
julho, data de abertura da segunda 
janela de transferências. Enquanto 
isso, o meia, que já passou por exa-
mes médicos em abril, ficará trei-
nando com o grupo comandado por 
Luís Castro. Ele valorizou o período 
para conhecer o clube.
"Vai ser muito importante para a adap-
tação. Terei vários treinamentos em 
cima. Estou muito contente de estar 
aqui e me sinto pronto", completou.
Um dos grandes nomes do Apertu-
ra do Campeonato Uruguaio, Diego 
Hernández, de 22 anos, conquistou 
sua primeira convocação para a Ce-
leste apenas este ano, quando herdou 
a vaga de Arrascaeta, do Flamengo, 
cortado por lesão na época.

Diego Hernández é o novo reforço do Botafogo
Divulgação/Montevideo Wanderers

Borderô de Fluminense x Flamengo na Copa do Brasil — 
Foto: Divulgação
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